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Niederschrift
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am Dienstag, den 27.06.2017.2017, um 19.00 Uhr, in der Mensa der Ludwig-
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Frau Steffen, Bürgerkreis
Frau Hopf, Maikäfertreff

Presse: Herr Raff
Herr Hettich
Frau Ick-Dietl

sowie Bürgerinnen und Bürger 

Entschuldigt: Herr Sevengül

Herr Neugart, PI

BA-Geschäftsstelle: Frau Kleine

mailto:robert.kulzer@gmx.de
mailto:bag-ost.dir@muenchen.de


1. Allgemeines

1.1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen, Tagesordnung

Ergänzungen zur Tagesordnung der Sitzung des BA 14 am 27.06.2017:

TOP 3.2.10. „Open Air Kino für Demokratie“, am 07.08.2017, in der 
Baumkirchner Str. 22 – Grüner Markt

TOP 3.5.6. Antrag auf Budget durch MAGs e.V., für einen Busausflug am 
10.08.2017

TOP 3.1.13.        Vertagung in die Sitzung am 25.07.2017

einstimmig Zustimmung

1.2. Protokolle

Protokoll der öffentlichen Sitzung am 30.05.2017.2017

Herr Rose gibt an, dass zu Punkt 5 Ferienausschuss kein Beschluss getroffen 
worden sei. Hier wurde nur informell ein mögliches Vorgehen besprochen.

Herr Kulzer lässt die Thematik nochmals abstimmen unter TOP 2.3.

einstimmig Zustimmung

Protokoll der nicht-öffentlichen Sitzung am 30.05.2017

einstimmig Zustimmung

1.3. Ausläufe

Kenntnisnahme



1.4. Bürgerfragen

Frau Steffen bedankt sich für den Zuschuss zur Serenade im Behrpark. Es war 
eine gelungene Veranstaltung.

Sie fragt an, ob das Grundstück Truderinger Straße/Roßsteinstraße wirklich 
bebaut werden soll.
Daraufhin merkt Sie an, dass es in Berg am Laim zu wenig Seniorenheime gibt. Es
wäre dringend angeraten, ein weiteres Seniorenwohnheim zu errichten.
Sie bittet den BA hier an die Landeshauptstadt München heranzutreten.

Herr Kulzer stellt fest, dass die Thematik auf jeden Fall angegangen werden muss.
Ob eine Realisierung auf diesem Grundstück möglich wäre, ist zweifelhaft, da 
Privatgrund.

Der BA wird sich hierzu generell an das Sozialreferat wenden, um den Bedarf zu 
klären.

Herr Spitlbauer sen. schlägt auch eine Prüfung auf dem Gelände der 
Bundesmonopolverwaltung vor. Eventuell würde der Platz hier für eine 
Berufsschule und ein Seniorenheim ausreichen. 

Frau Steffen merkt weiterhin an, dass die Halle 2 vom Abfallwirtschaftbetrieb in 
den Münchner Westen verlegt wurde. Auch der Münchner Osten sollte aber eine 
Halle 2 haben. Eine Fahrt quer durch die Stadt ist nicht allen Einwohnerinnen und 
Einwohnern im Münchner Osten zumutbar.

Herr Kulzer wird an die weiteren BA-Vorsitzenden herantreten und die Thematik 
ansprechen.

1.5. Berichte aus den Unterausschüssen

Herr Spitlbauer sen. berichtet über die Sitzung des UA am 06.06.2017 in der 
GU Neumarkter Straße.

Herr Kulzer bedankt sich bei den Helferinnen und Helfern beim Kinderfest des 
BA 14 am 24.06.2017, besonders bei Herrn Kragler, der die Organisation des 
Kinderfestes übernommen hatte. Die Veranstaltung war gut gelungen.
Das anschließende Johannifeuer konnte auch durchgeführt werden. Er dankt 
hierfür dem Maibaumverein, der das Johannifeuer organisiert und durchgeführt 
hat.

Herr Kulzer berichtet über die Feierstunde „70 Jahre Volkssternwarte München“ 
am 27.06.2017.

1.6. Berichte der Beauftragten

Herr Kulzer überreicht Herrn Spitlbauer jun. eine Urkunde zu 18 Jahre 
BA-Mitgliedschaft nebst Geschenk der LH München. Er gratuliert ihm hierzu und 
bedankt sich im Namen des BA 14 für die geleistete Arbeit.
Herr Spitlbauer jun. bedankt sich bei den MdBA für die gute Zusammenarbeit.



2. Entscheidungsfälle

1. Entscheidung über Sondernutzungserlaubnis (Freischankfläche) gemäß Vollmacht
des Oberbürgermeisters vom 22.01.2017,
hier: Genehmigung einer Freischankfläche in der Berg-am-Laim-Str. 55

Beschluss des Bezirksausschusses des 14. Stadtbezirkes vom 27.06.2017

einstimmig Zustimmung

2. Entscheidung über Sondernutzungserlaubnis (Freischankfläche) gemäß Vollmacht
des Oberbürgermeisters vom 22.01.2017,
hier: Genehmigung einer Freischankfläche in der Berg-am-Laim-Str. 73

Beschluss des Bezirksausschusses des 14. Stadtbezirkes vom 27.06.2017

einstimmig Zustimmung

3. Wahl eines Ferienausschusses oder Durchführung einer BA-Sitzung im 
August 2017

Herr Rose stellt anhand der Mehrheitsverhältnisse im Ferienausschuss dar, warum
hier der Wählerwille nicht wiedergespiegelt wird. Im Stadtrat ist dies sicherlich 
sinnvoll, aber im BA reicht eine Mehrheit von 11 anwesenden MdBA für eine 
reguläre Sitzung aus.

Herr Ewald stellt fest, dass der BA 14 im Jahr 2016 sehr zufrieden mit dem 
Ferienausschuss war und hieran gerne festgehalten wird. Eine reguläre Sitzung 
führt innerhalb der Hauptferienzeit auch zu einer Verschiebung der 
Stimmverhältnisse.

Herr Bötzow schließt sich dieser Meinung an. Die SPD würde auch lieber einen 
Ferienausschuss durchführen.

Herr Friedrich: GeschO-Antrag auf Schluss der Debatte und Abstimmung.
einstimmig Zustimmung

Es wird eine normale BA-Sitzung durchgeführt:
gegen 3 Stimmen mehrheitlich Ablehnung

Es wird ein Ferienausschuss durchgeführt:
gegen 3 Stimmen mehrheitlich Zustimmung

Der Ferienausschuss wird im Juli 2017 gewählt.

3. Anhörungen / Stellungnahmen / Anträge

3.1. Bereich Planung, Bau, Wohnen, Umwelt

1. (U) Änderung des Flächennutzungsplanes 
mit integrierter Landschaftsplanung
für den Bereich VI/17
Rosenheimer Straße (nordwestlich), Anzinger Straße (nördlich), Aschheimer 
Straße (westlich), Ampfingerstraße (westlich), Mühldorferstraße (südwestlich) und 
Friedenstraße (südöstlich)

a) Billigungsbeschluss und vorbehaltlich endgültiger Beschluss



b) Aufhebung des Billigungsbeschlusses und vorbehaltlich endgültiger Beschluss 
der Vollversammlung vom 14.12.2016 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 07487)
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08180

Herr Kulzer stellt die Beschlussvorlage vor.
Der UA schlägt zustimmende Kenntnisnahme vor.

einstimmig Zustimmung

2. Heinrich-Wieland-Str. 47
Neubau eines Beherbergungshauses (Boardinghouse) mit Tiefgarage

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor.

Der UA schlägt vor, das Bauvorhaben im vorliegenden Umfang und der Art der 
Nutzung abzulehnen.

Frau Kolb merkt an, dass im UA auch die Anzahl der Stellplätze moniert wurde. 
Dies sollte in einer Stellungnahme aufgenommen werden.

Frau Schulz gibt zu bedenken, dass das Grundstück komplett ausgeschachtet 
wird. Hier könnte ein Präzedenzfall geschaffen werden.

Herr Zajonz möchte die einzelnen Punkte getrennt abstimmen. 

1. Der BA 14 lehnt den Umfang der geplanten Bebauung ab. Die rückwärtige 
Bebauung erscheint zu hoch.

gegen 1 Stimme mehrheitlich Zustimmung

Ablehnung der Nutzung als Boardinghouse mit der geplanten geringen Anzahl an 
Stellplätzen

einstimmig Zustimmung

3. Sonnwendjochstr. 35, Neubau eines (Reihen-)Stadthauses mit Duplexgarage 
(hälftig) - Haus 1

einstimmig Zustimmung

4. Sonnwendjochstr. 35, Neubau eines (Reihen-)Stadthauses mit Duplexgarage 
(hälftig) - Haus 2

einstimmig Zustimmung

5. Sonnwendjochstr. 35, Neubau eines (Reihen-)Stadthauses mit Einzelgarage - 
Haus 3

einstimmig Zustimmung

6. Innsbrucker Ring 20, Neubau eines Mehrfamilienhauses (71 freifinanzierte + 9 
öffentlich geförderte WE) mit Tiefgarage (78 Stpl.) - VORBESCHEID

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Die Art der Stellplatzaufteilung ist nicht 
alltagstauglich. Die Tiefgarage sollte eher zweigeschossig gebaut werden. Dem 
Bauvorhaben kann mit der Anmerkung zugestimmt werden.

gegen 1 Stimme mehrheitlich Zustimmung



7. Michaeliburgstr. 23, RGB 
Neubau eines Doppelhauses mit Anbindung an die bestehende Tiefgarage – 
VORBESCHEID

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Es handelt sich hier um den Garten eines 
vor kurzem bebauten Grundstücks. Der UA lehnt das Vorhaben ab.

einstimmig Ablehnung

8. Blombergstr. 4, Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage – 
VORBESCHEID

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Das Bauvorhaben ist vom Umfang in 
Ordnung. Dem Bauvorhaben kann zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

9. Lödenseestr. 4
Neubau eines Einfamilienhauses

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Der Antrag auf Vorbescheid wurde bereits 
durch den BA 14 abgelehnt. Die LBK hat das Bauvorhaben mit Hinweis auf die zu 
fällenden Bäume abgelehnt. Zwischenzeitlich wurden die Bäume aber durch die 
UNB zur Fällung freigegeben.

Der BA 14 bleibt bei seiner ablehnenden Haltung. Das Bauvorhaben mit dem 
geplanten Unterbau wird weiterhin abgelehnt.

Frau Schulz bittet, nochmals in der UNB anzufragen, warum der Fällung der 
Bäume zugestimmt wurde.

Herr Dr. Schombacher als Nachbar des Grundstücks und damit Beteiligter nimmt 
an der Abstimmung nicht teil.

einstimmig Ablehnung

10. Halfinger Str. 20-22
Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage – TEKTUR

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Der UA sieht die geplante Erweiterung des
Gebäudes kritisch. Der geplante Bau ist in der Halfinger Straße überdimensioniert.

einstimmig Ablehnung

11. Streitfeldstr. 17 - 19
Umbau und Erweiterungsbauten mit gemeinsamer Tiefgarage – VORBESCHEID

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Hier würde bereits das 12. Hotel in Berg 
am Laim entstehen. 

Ablehnung gegenüber der LBK. Der BA 14 sollte hier eine weitergehende 
Diskussion mit der Landeshauptstadt München führen. Es soll ein Schreiben an 
die Stadtspitze erfolgen, in welcher die Thematik angesprochen werden soll. Eine 
solche Hoteldichte ist nicht zielführend. Wichtiger wäre der Bau von Wohnraum.

einstimmig Zustimmung



12. Randorfer Str. 7
Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage – VORBESCHEID

Vertagung in die Sitzung am 25.07.2017.

einstimmig Zustimmung

13. Überseeplatz 4
Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage (Ersatzbau)

GeschO-Antrag des UA auf Vertagung in die Sitzung am 25.07.2017.

einstimmig Zustimmung

14. Überquerung der Heinrich-Wieland-Straße,
Vorschlag an die Aktion "München wird inklusiv"
- Bürgerschreiben -

Herr Kulzer stellt das Bürgerschreiben vor.  Der UA hält den Vorschlag für kritisch, 
da hier keine Querung am Mittelteiler vorhanden ist.
Dem Antragsteller soll mitgeteilt werden, dass der BA 14 an dieser Stelle ein 
Überweg kritisch gesehen wird.

Herr Ewald stellt fest, dass nach wie vor in diesem Bereich kein Aufzug installiert 
wurde. Es soll ein Ortstermin stattfinden, in welchem die Problematik mit den 
zuständigen Stellen erörtert wird. 

Auch Herr Spitlbauer sen. stellt die Bedeutung eines Aufzuges dar. Es ist wenig 
sinnvoll Menschen mit Gehbehinderung über eine stark befahrene Straße laufen 
zu lassen.

Herr Bötzow merk an, dass es eventuell ausreichend ist, wenn ein Vertreter/eine 
Vertreterin der Stadtverwaltung in den UA eingeladen wird.

Herr Kulzer stellt fest, dass die Landeshauptstadt München sich gegen die 
Installation eines Aufzuges ausgesprochen hat. Die Problematik muss nochmals 
angesprochen werden. Es soll gemeinsam mit dem BA 16 besprochen werden.

einstimmig Zustimmung

15. Nutzbarkeit von Parkbänken sicherstellen, 
Antrag Bündnis 90/Die Grünen

Herr Rose stellt den Antrag vor.

Herr Zajonz schlägt eine Verschiebung der Mülleimer vor. Er verweist auf die 
Aussage des Baureferat – Gartenbau in der Bürgerversammlung, in welcher 
mitgeteilt wurde, dass bei Neuplanung von Grünflächen keine Mülleimer mehr 
direkt neben Parkbänken errichtet werden.

Sollte dies nicht möglich sein schlägt Frau Buckenauer Mülleimer mit Deckeln vor.



Dem Antrag wird mit den Änderungen:
- „Hinweistafeln“ wird herausgenommen
- „Verlegung denkbar“ wird eingefügt
zugestimmt:

einstimmig Zustimmung

3.2. Bereich Stadtteilkultur, Verkehr und Gewerbe

1. AKA - Aktiv für interKulturellen Austausch e.V., Sommerfest am Piusplatz, am 
23.07.2017, von 14.00 Uhr bis 20.00 Uhr

einstimmig Zustimmung

2. Artanos Theateraufführungen "Riesenwirbel – und gar nix wa(h)r"
Ort: Grünanlage Behrpark, Zugang über Grünen Markt, 81673 München
Datum: 08., 09., 15., 16., 22. und 23.07.2017 jeweils von 19.30 Uhr - 22.00 Uhr

einstimmig Zustimmung

3. Namensgebung für den Weg zwischen Kreillerstraße und Gustav-Schwab-Straße
- Anfrage des Kommunalreferates zur Namensgebung - 

Frau Buckenauer hat verschiedene Namensvorschläge:
- Spireaweg
- Hollunderweg
- Brennesselweg

Diese Namen sind in der Landeshauptstadt München noch nicht vergeben.

Herr Kulzer stellt fest, dass der Weg nicht namentlich vergeben werden sollte. Hier
handelt es sich um einen kleinen Weg. Ggf. gebe es aber in Berg am Laim 
historische Zusammenhänge oder andere Themen, die sich für eine 
Namensgebung eignen würden.

GeschO-Antrag von Herrn Kulzer auf Vertagung in die Sitzung am 25.07.2017. Es 
sollen weitere Vorschläge an den UA gemacht werden.

einstimmig Zustimmung

4. Standorte für E-Ladesäulen in Berg am Laim

Herr Kragler stellt das Schreiben der SWM GmbH vor. Der UA schlägt Zustimmung
zu den 3 vorgeschlagenen Standorten zu.

Herr Kulzer berichtet über die Ortsbegehung zu der Thematik mit Vertretern der 
SWM GmbH.

Herr Ewald möchte beim Standort Baumkirchner Straße, dass hier als Bedingung 
die Schaffung von Parkplätzen verbunden sein muss. Sollte dies nicht möglich 
sein, sollen die geplanten E-Ladesäulen in Richtung Wendehammer der U-Bahn-
Station Josephsburg gelegt werden.

Herr Kulzer stellt fest, dass die Schaffung von Stellplätzen in der Baumkirchner 
Straße im Zuge des Umbaus beim Baureferat keine besonders hohe Priorität hat. 
Es wäre daher sinnvoll über eine Verlegung in Richtung der U-Bahn-Station 
nachzudenken.



Herr Spitlbauer jun. schlägt vor, dass E-Ladesäulen an Carsharing gebunden sein 
sollten.

Nach eingehender Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:

Standort Gronsdorfer-/Josephsburgstraße 
einstimmig Zustimmung

Standort Permoserplatz
gegen 1 Stimme mehrheitlich Zustimmung

neu vorgeschlagener Standort Josephsburgstraße
einstimmig Zustimmung

Standort Baumkirchner Straße
7:13 Stimmen mehrheitlich Ablehnung

5. Einbahnregelung in der Mutschellestraße für Radfahrende aufheben,
Antrag Bündnis 90/Die Grünen

Herr Kragler und Herr Rose stellen den Antrag vor.

Herr Friedrich schlägt die Durchführung eines Ortstermins statt.

Herr Zajonz bittet um Streichung von Absatz 2 des Antrages.

Herr Kulzer stellt fest, dass der Platz hier nicht gegeben ist. Die Mutschellestraße 
erscheint zu eng um hier die Einbahnregelung für Radfahrende aufzuheben.

GeschO-Antrag durch Herrn Spitlbauer jun. auf Schluss der Debatte.
einstimmig Zustimmung

Dem geänderten Antrag – ohne Absatz 2 – wird zugestimmt.

11:9 Stimmen mehrheitlich Zustimmung

6. S-Bahnhof Leuchtenbergring weiter ertüchtigen,
Antrag FDP

Herr Zajonz stellt den Antrag vor. 

Laut Herrn Zajonz wurde auf Antrag des BA 13 das Geländer in der Unterführung 
verlängert.

Herr Kulzer stellt fest, dass der BA im Antrag darauf hinweisen soll, dass 
gemeinsam Stellflächen gefunden werden sollen.

einstimmig Zustimmung

7. Prüfung einer Verlängerung der Buslinie 187 bis zum Michaelibad auch an Sonn- 
und Feiertagen, Antrag FDP

Herr Zajonz stellt den Antrag vor.

einstimmig Zustimmung



8. Sicherer Überweg für Schüler: Grünphase an der Ampel Baumkirchner 
Straße/Josephsburgstraße verlängern,
Antrag CSU

Herr Ewald stellt den Antrag vor.

Herr Zajonz bittet um Streichung des letzten Satzes im Antrag.

Dem Antrag – erster Teil – ohne den letzten Satz wird zugestimmt:

einstimmig Zustimmung

Dem Antrag wird ohne Änderung zugestimmt:

9:11 Stimmen mehrheitlich Ablehnung

9. Parken in der Josephsburgstraße
- Bürgerschreiben -

bereits erledigt, Kenntnisnahme

10. „Open Air Kino für Demokratie“, am 07.08.2017, in der Baumkirchner Str. 22 –
Grüner Markt

einstimmig Zustimmung

3.3. Bereich Bildung, Betreuung, Familien und Sport

3.4. Bereich Soziales und Integration

3.5. Bereich Budget / Organisation

1. (E) Budget der Bezirksausschüsse 
Münchner Tafel Berg am Laim
Anschaffung von Ausgabetischen,Material für „Winterboden“ und Seitenteile für 
das Zelt
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09052

Herr Wullinger stellt den Antrag vor. Der Summe in Höhe von 1658,47 Euro wird 
zugestimmt.

einstimmig Zustimmung

2. (E) Budgets der Bezirksausschüsse 
SOS Kinderdorf e.V.; SOS Kinderdorf München Beratungs- und Familienzentrum 
Sommerfest am 08.07.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09057

Herr Wullinger stellt den Antrag vor. Der Summe in Höhe von 1.040,00 Euro wird 
zugestimmt.

einstimmig Zustimmung

3. (E) Budget der Bezirksausschüsse 
Initiative "Berg am Laim für Demokratie, Freiheit und Europa"
„Fest der Demokratie“ am 08.07.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09101



Herr Wullinger stellt den Antrag mit der Änderung vor. Diese wurde an alle 
Fraktionen verteilt. Der Antragssumme von nunmehr 485,11 Euro wird zugestimmt.

einstimmig Zustimmung

4. (E) Budget der Bezirksausschüsse
MAGs Münchner Aktionswerkstatt Gesundheit
Sommerfest am 23.07.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09133

Herr Wullinger stellt den Antrag vor. Der Summe in Höhe von 600,00 Euro wird 
zugestimmt.

einstimmig Zustimmung

5. Beibehaltung des Hare-Niemeyer-Verfahren bei der künftigen Sitzverteilung der 
Bezirksausschüsse der Landeshauptstadt München
- Antrag des BA 11 mit der Bitte um Unterstützung -
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03627

Herr Wullinger stellt den Antrag des BA 11 vor. 

Herr Spitlbauer sen. stellt fest, dass ein ähnlicher Antrag im Bezirkstag gestellt 
wurde. Hierzu wird derzeit ein Gutachten erstellt, dessen Ergebnis abgewartet 
wird. Er rät dem BA, das Gutachten ebenfalls abzuwarten. Hier ist nicht die 
Landeshauptstadt München zuständig.

Herr Ewald teilt mit, dass aufgrund eines Antrages im Landtag derzeit ein 
Gutachten über die Einführung des D'Hondschen Verfahrens erstellt wird. Dieses 
sollte abgewartet werden.

GeschO-Antrag auf Vertagung, bis ein Gutachten vorliegt.

einstimmig Zustimmung

6. Antrag auf Budget durch MAGs e.V., für einen Busausflug am 10.08.2017

Frau Hopf stellt den Antrag vor. 

Herr Wullinger stellt fest, dass hier 480,00 Euro beantragt werden. 
Der Summe kann zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

3.6. Baumschutz

1. Neumarkter Str. 83

Frau Schulz schlägt Ablehnung der Fällung vor.

einstimmig Zustimmung



2. Heinrich-Wieland-Str. 47
Neubau eines Beherbergungshauses (Boardinghouse) mit Tiefgarage

Frau Schulz schlägt Ablehnung vor. Das Bauvorhaben wird abgelehnt, weiterhin 
steht der Baum am Nachbargrundstück.

einstimmig Zustimmung

3. Michaeliburgstr. 23

Frau Schulz schlägt Ablehnung vor. Das Bauvorhaben wird abgelehnt, daher 
Ablehnung Fällung.

einstimmig Zustimmung

4. Blombergstr. 4, Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage – 
VORBESCHEID

Frau Schulz stellt fest, dass der Fällung zugestimmt werden kann.

einstimmig Zustimmung

5. Randorfer Str. 7
Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage – VORBESCHEID

GeschO-Antrag auf Vertagung in die Sitzung am 25.07.2017.

einstimmig Zustimmung

6. Überseeplatz 4
Neubau eines Einfamilienhauses als Sonnenhaus mit Garage (Ersatzbau)

Frau Schulz stellt fest, dass der Fällung zugestimmt werden kann.

einstimmig Zustimmung

4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

4.1. Bereich Planung, Bau, Wohnen, Umwelt

1. Liste der Bauvorhaben im 14. Stadtbezirk in der Zeit vom 15.05.2017 bis 
04.06.2017

Folgende Bauvorhaben sollen angefordert werden:

Grafinger Str. 6

einstimmig Zustimmung

2. Sanierung Waldstraße zwischen St.-Veit-Straße und der St.-Augustinus-Straße in 
der Zeit vom 03.07.2017 bis voraussichtlich 11.09.2017
- Mitteilung des Baureferates - 

3. (U) Münchner Bevölkerungsbefragung zur Stadtentwicklung 2016
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08747



4. (U) Liegenschaften des Bundes für Wohnungsbau nutzen

Antrag Nr. 14-20 / A 01382 von Herrn StR Christian Amlong, Herrn StR Alexander 
Reissl, Frau StRin Heide Rieke, Frau StRin Beatrix Zurek vom 18.09.2015
Liegenschaften des Bundes für Wohnungsbau nutzen
Antrag Nr. 14-20 / A 01382 von Herrn StR Christian Amlong, Herrn StR Alexander 
Reissl, Frau StRin Heide Rieke, Frau StRin Beatrix Zurek vom 18.09.2015

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 05029

5. (U) Einsatz von Bausatzungen gem. Art. 81 BayBO für den
Ortsbildschutz
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01299
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 18 -
Untergiesing-Harlaching am 24.11.2016
Einsatz von Bausatzungen gem. Art. 81 BayBO für den Ortsbildschutz
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 03073 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 
03.05.2017

Einsatz von Bausatzungen gem. Art. 81 BayBO für den Ortsbildschutz
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01299 der Bürgerversammlung des 18. 
Stadtbezirkes Untergiesing vom 24.11.2016

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08592

6. (U) Demografiebericht München - Teil 1
Analyse und Bevölkerungsprognose 2015 bis 2035
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08416

7. (U) Gesamtfortschreibung des Regionalplans der Region München - zweite 
Anhörung
Gesamtfortschreibung des Regionalplans der Region München - zweite Anhörung
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 03072 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 
03.05.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08537

8. Baumkirchen Mitte,
Hermann-Weinhauser-Straße
- Protokoll der Besprechung im Baureferat vom 04.05.2017 - 

9. Anfrage bezüglich der Verkleinerung der hundefreien Flächen im Rahmen der 
Wiederherstellung der Grünanlage Michaelianger;
Bezug auf die Emfehlung Nr. 14-20/00924 vom 07.04.2016
BA-Antrag Nr. 14-20 / Q 00376

- Antwortschreiben -

Schreiben an die Landeshauptstadt München. Der BA lehnt die Freigabe der 
Festwiese als Hundewiese ab.

einstimmig Zustimmung



10. (U) Maßnahmenkonzept für klimaangepasstes Bauen

Empfehlung Nr. 14-20 / E 01313
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 18 - Untergiesing-Harlaching
am 24.11.2016
Maßnahmenkonzept für klimaangepasstes Bauen
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01313 der Bürgerversammlung des 18. 
Stadtbezirkes Untergiesing vom 24.11.2016

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08381

11. Einrichtung von zusätzlicher Beleuchtung zur Verbesserung der Sicherheit im 
Behrpark, BA-Antrag Nr. 14-20 / Q 00377
- Antwortschreiben - 

Die TOP 4.1.2. bis 4.1.8. und 4.1.9 bis 4.1.11. werden zur Kenntnis genommen.

4.2. Bereich Stadtteilkultur, Verkehr und Gewerbe

1. Barrierefreie Bus- und Tramhaltestelle St.-Veit-Straße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03309
- Antwortschreiben - 

2. Buslinie 185 - Haltestelle Truderinger Straße
- Antwortschreiben - 

3. Verbesserung der Verkehrssituation u.a. in der Maikäfersiedlung
BA-Antrag Nr. 14-20 / Q 00375
- Antwortschreiben - 

4. Fahrradverbindung zwischen Daglfing und Trudering/Berg-am-Laim
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 01982
- Zwischennachricht - 

5. Prüfung der Verlängerung der Tram 25 am S-Bahnhof Berg am Laim in alle 
Richtungen, BA-Antrag Nr. 14-20 / E 01401
- Zwischennachricht - 

6. (U) "Dialog-Display" in München
Anschaffung von Dialog-Displays
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02333 des 21. Stadtbezirkes Pasing vom 03.05.2016

Geschwindigkeitsanzeigen (Speed Displays) für Autos vor Schulen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02240 des 02. Stadtbezirkes Ludwigsvorstadt vom 
05.04.2016

Geschwindigkeitsanzeigetafeln an der Hochstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03404 des 05. Stadtbezirkes Au vom 15.03.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08723

7. Dem digitalen Fortschritt Rechnung tragen - USB-Ladestationen in 
Nahverkehrsbahnhöfen in Berg am Laim sowie Fahrzeuge der MVG anbieten
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03539, 
- Antwortschreiben - 



8. (E) Glasfaseranschlüsse für ganz München – Schnelles Internet für alle Münchner
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01412 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 14 – 
Berg am Laim am 06.04.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08767

- Ausfertigung des Beschlusses -

Die TOP 4.2.1. bis 4.2.8 werden zur Kenntnis genommen.

4.3. Bereich Bildung, Betreuung, Familien und Sport

4.4. Bereich Soziales und Integration

1. Aktualisierung der Liste und Karte mit Standorten für Flüchtlinge und 
Wohnungslose
- Information durch das Sozialreferat - 

2. (U) Beibehaltung bzw. Wiederherstellung ausgeglichener Bevölkerungsstrukturen 
in allen Stadtteilen Münchens

Empfehlung Nr. 14-20 / E 01061 der Bürgerversammlung
des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach am 28.06.2016
Beibehaltung bzw. Wiederherstellung ausgeglichener Bevölkerungsstrukturen in 
allen Stadtteilen Münchens

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08746

Die TOP 4.4.1. und 4.4.2. werden zur Kenntnis genommen.

4.5. Bereich Budget / Organisation

1. (U) Stadtbezirksbudget für München;
Pauschale für Mieten und Tagungstechnik für die Bezirksausschüsse
Stadtbezirksbudget für München; 
Pauschale für Mieten und Tagungstechnik für die Bezirksausschüsse
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 03007 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 
30.03.2017

Stadtbezirksbudget für München; Pauschale für Mieten und 
Tagungstechnik für die Bezirksausschüsse
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 03006 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 
30.03.2017

Stadtbezirksbudget nach drei Jahren evaluieren
Ergaenzungsantrag Nr. 14-20 / A 03005 von ÖDP, DIE LINKE vom 30.03.2017

Stadtbezirksbudget für München 
Pauschale für Mieten und Tagungstechnik für die Bezirksausschüsse
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 03004 von Fraktion Freiheitsrechte Transparenz 
Bürgerbeteiligung vom 30.03.2017



Stadtbezirksbudget für München;
Pauschale für Mieten und Tagungstechnik 
für die Bezirksausschüsse
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 03098 von SPD-Fraktion, CSU-Fraktion vom 
11.05.2017

Bürgerhaushalt für München
Antrag Nr. 08-14 / A 00328 von ÖDP vom 16.10.2008

Mehr Münchner wieder für die Kommunalpolitik interessieren!
Kommunalpolitik wieder attraktiver machen!
Antrag Nr. 08-14 / A 00270 von DIE GRÜNEN/RL-Fraktion vom 10.09.2008

Kriterien für den Münchner Bürgerhaushalt
Antrag Nr. 08-14 / A 05170 von DIE GRÜNEN/RL-Fraktion vom 25.02.2014

Bürgerschaft und Expertenrat bei der Entwicklung des Münchner Bürgerhaushalts 
einbeziehen.
Antrag Nr. 08-14 / A 05172 von DIE GRÜNEN/RL-Fraktion vom 25.02.2014

Quartiersbudgets in Stadtbezirken (oder Stadtbezirksteilen) als Pilotprojekt für den 
Münchner Bürgerhaushalt
Antrag Nr. 08-14 / A 05173 von DIE GRÜNEN/RL-Fraktion vom 25.02.2014

Erhöhung des BA-Budgets ab 2014
BA-Antrag Nr. 08-14 / B 05240 des 06. Stadtbezirkes Sendling vom 07.10.2013

Budget der Münchner Bezirksausschüsse; Neuberechnung aufgrund der 
gestiegenen Verbrauchskosten und entsprechende Anhebung
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 00301 des 18. Stadtbezirkes Untergiesing vom 
19.08.2014

Finanzielle Unterstützung/ Vorschläge zur Anschaffung von Tagungstechnik und 
Mieten für regelmäßige BA-Sitzungen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 00447 des 13. Stadtbezirkes Bogenhausen vom 
14.10.2014

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08072

Herr Kulzer stellt fest, dass hier den Bezirksausschüssen mehr Geld zur Verfügung
gestellt werden muss. Der BA sollte daher an das Direktorium schreiben und an 
seinen Beschluss dahingehend erinnern.

einstimmig Zustimmung

4.6. Baumschutz

1. Mitteilung der Fällung von Bäumen in der Gustav-Schwab-Straße
- Information der LBK - 

2. Baum-Masterplan für München
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03600

Die TOP 4.6.1. und 4.6.2. werden zur Kenntnis genommen.



5. Termine, Ankündigungen, Sonstiges, Verschiedenes

Die nächste BA-Sitzung findet am Dienstag, dem 25.07.2017 statt. 

5.1. Termine der UA - Sitzungen

5.1.1. Unterausschuss Planung, Verkehr und Umwelt

Mittwoch, den 19.06.2017

5.1.2 Unterausschuss Stadtteilkultur, Verkehr und Gewerbe

Montag, den 17.06.2017

5.1.3 Unterausschuss Bildung, Betreuung, Familien und Sport

Dienstag, den 18.06.2017 

5.1.4. Unterausschuss Soziales / Integration

26.07.2017, Einladung folgt.
Frau Hruza-Mayer stellt fest, dass an diesem Tag SPD Sitzung ist.
Es wird noch der 31.07.2017 geprüft.

5.1.5. Unterausschuss Budget / Organisation

Montag, den 17.06.2017

5.2. Ankündigungen

Reservierung der Ratsboxe zum Oktoberfest 2017
Die Termine 27.09.2017 oder 28.09.2017 sollen gemeldet werden.

Herr Kulzer teilt weitere Termine mit. Diese werden den MdBA per Mail 
zugeschickt.

Herr Spitlbauer sen. teilt, dass am Theatron im Ostpark ein Festspielzelt 
aufgestellt wurde. Hier werden verschiedene Stücke gespielt. Er gibt hierzu Flyer 
in Umlauf.



5.3. Sonstiges/Verschiedenes

Herr Dr. Schombacher teilt mit, dass der FC Phönix bereits vor längerer Zeit die 
Landeshauptstadt München um Hilfe bezüglich Trainingsorten gebeten hat. Ein 
geplanter Ortstermin fand nicht statt. Eine Einladung des FC Phönix wurde 
kurzfristig abgesagt.

Er bittet den BA 14 um Unterstützung, auch der weiteren Vereine.

Der FC Phönix hat hierzu ein Schreiben entwickelt, welches an die Referentin des 
RBS geschickt werden soll.

Herr Kulzer schlägt vor, das Schreiben als BA-Schreiben zu übernehmen.

Auf Bitte von Herrn Ewald wird hiermit bis Donnerstag, den 29.06.2017 gewartet.

einstimmig Zustimmung

Mit freundlichen Grüßen

Robert Kulzer Anja Kleine
Vorsitzender im Bezirksausschuss 14 BA-Geschäftsstelle
Berg am Laim
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